



MICHOCAN

COBRO DE PISO
A LIMONEROS Y
AGUACATEROS

GUADALUPE MARTÍNEZ

El Sol de Morelia

Los diputados de las regiones limoneras y aguacateras de Michoacán confirmaron que la extorsión es una constante en estas zonas, donde prácticamente todos los productores y empacadores tienen que entregar una cuota de dos pesos por kilo.

El diputado federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) del distrito de Apatzingán, Francisco Huacuc Esquivel, señaló que la extorsión está vigente y latente en muchos municipios del estado, pero principalmente en los que se ubican en la región de la Tierra Caliente de donde tiene conocimiento, pero de igual forma a los aguacateros, a los productores de papaya, de guayaba, de limón o de maíz, porque según el legislador, es una situación, "imparable".

“Todo mundo sabe de esta situación, pero no es de ahorita, ya tiene mucho tiempo y el crimen organizado está incrustado en este ámbito”

En entrevista con El Sol de Morelia, remarcó que lo cierto es que existe toda una red establecida en Michoacán con el control absoluto de la delincuencia organizada, y quienes pretenden denunciar la extorsión como tal, señaló que no tienen garantías de la autoridades para evitar las represalias de los grupos armados.

“Esto que está pasando en Michoacán tiene que tipificarse como un delito grave y no habrá cambios pronto porque es una práctica que se ha dejado crecer por los gobiernos locales y federales”, agregó.

Según el diputado del PRD federal, anteriormente a los productores y empacadores de limón se les cobraba cuatro centavos por kilo, pero ante el aumento del delito, la cuota de los grupos criminales subió a dos pesos por kilo, lo que ha provocado que muchos trabajadores dejen el estado.

“Esto que está pasando en Apatzingán, Buenavista o Tepelcatepec, también obedece a una situación de complicidad con las fuerzas armadas y el gobierno del estado, ya que no se explica el incremento de la cuota del limón para los productores y empacadores. Esto es una realidad que se vive en la Tierra Caliente; es lamentable que los hechos sean minimizados”, cuestionó.

Por su parte, la diputada local del distrito Uruapan Norte del Partido del Trabajo (PT), Mayela Salas Sáenz, también reconoció que la extorsión y el cobro de piso en la producción de aguacate y hacia los productores no ha terminado en Michoacán, y ya tiene más de treinta años que el crimen organizado tiene el control de esta fruta tan importante que genera empleos en la entidad.

Desde que entró el crimen organizado a Michoacán hace 30 años, recordó la diputada del PT, los criminales compraron una infinidad de huertas baratas o bien, despojaron a muchos productores de sus parcelas para controlar la producción, y en otros casos para cobrar

Anteriormente

a los productores y empacadores de limón se les cobraba cuatro centavos por kilo, pero ante el aumento del delito, la cuota de los grupos criminales subió a dos pesos por kilogramo



| PERIÓDICO | PAGINA | FECHA | SECCIÓN |
|-------------------------|--------|------------|-------------|
| El Sol de México | 5 | 28/01/2024 | LEGISLATIVO |

“Todo mundo sabe de esta situación, pero no es de ahorita, ya tiene mucho tiempo y el crimen organizado está in-crustado en este ámbito”, comentó la diputada.

La legisladora local externó que el cobro de piso y las extorsiones en las producciones de Michoacán como el aguacate, es hoy en día un “tema esca-broso”, al cual, le tiene que entrar las autoridades estatales con más elemen-tos de la Guardia Nacional, pero comen-tó que, “quien menos te imaginas está en esto, y se tiene que ser muy precavi-do, porque ya es una problemática aña-ja en el estado”, insistió. 